
Le mot du Président

Arrivé au club au XX siècle, je le quitte après 27 ans aux responsabilités du club au XXI 
siècle.
Issu du Handball et de la course à pied à 68 kg, j’intègre Lourdes VTT en 1997 pour 
continuer à pratiquer un sport nouveau pour moi et qui semble me correspondre.
L’accueil des dirigeants de l’époque est enthousiaste et je prends vite des fonctions jusqu’à 
ce 18 novembre 2023 et mes 88 kg… et oui le VTT ne fait pas maigrir……   
Avec quelques mots et dates, je vais vous raconter, en oubliant certainement des moments 
et des personnes, qu’elles m’en excusent.
En se retournant sur l’histoire du club nous pouvons être satisfait, du chemin parcouru, des 
étapes franchies et des difficultés affrontées.
En 1991 le président fondateur Marc Artigas et ses copains créent Lourdes VTT avec une 
belle philosophie, la pratique ensemble du vélo tout terrain. Très vite le club se structure, 
commence les compétitions, et avec un nouveau président Jean Michel Abbadie les 
organisations et les formations complètent les activités. Déjà une école VTT est à l’étude et 
de nombreux membres se forment et obtiennent les premiers diplômes. Les organisations 
naissent et surtout les premières compétitions de descentes VTT sur le Pic du Jer.
L’amitié, la relation humaine, le partage, la générosité, sans oublier l’objectif de réussir 
toutes les organisations, sont les nombreuses qualités dont j’hérite en intégrant le bureau 
du club comme trésorier puis président.

« 25 ans au service de Lourdes VTT ».



Le mot du Président (suite)

Avec le bureau et les bénévoles nous fabriquons 
le site FFC du Pays des Gaves avec plus de 1000 
kms balisés. Nous œuvrons ensemble : topo 
guides, cartes, création de chemins, balisage. Ce 
travail amène des recettes pour réaliser et 
financer nos projets.



Le mot du Président (suite)

Avec le bureau et les bénévoles nous allons réaliser des prouesses, des manifestations 
incroyables.
Avec le bureau et les bénévoles et l’appui de Jean-Pierre Artiganave, alors Maire de 
Lourdes et du soutien de Serge Bergeret, directeur du Pic du Jer, nous allons faire évoluer 
le Pic du Jer.
En 2004 il fallait y croire ! 



Le mot du Président (suite)

Grâce à la constitution en 2010, pour la 
première fois dans les Pyrénées, d’une 
équipe de nationale 2, Lourdes VTT innove 
et représente Lourdes et les Hautes 
Pyrénées partout dans l’hexagone et à 
l’international.



Le mot du Président (suite)

Cette équipe donne leur chance à de nombreux jeunes sportifs locaux.  
Les résultats sportifs sont impressionnants, ils arrivent avec de 
nombreux podiums :  pour Cyril Meslier Champion du monde en 
Afrique du Sud, Sophie Borderes Vice- Championne d’Europe, Ivan 
Henaff vainqueur du général coupe de France, Sébastien Yvinec 3ème 
des championnats de France les jeunes, Txomin Peltrault et Melvinn 
Baillon furent dans le top 10 français, Guillaume Larbeyou et Irénée 
Menjou sont dans les meilleurs pilotes français et continuent leur 
carrière brillamment. 



Le mot du Président (suite)

Fort d’un savoir-faire dans les organisations avec le bureau et les bénévoles nous allons 

devenir des boulimiques des organisations :

Plus de 16 organisations de descente régionales sur le Pic du Jer de 1992 à 1998, 1 

splendide coupe de France descente en 2013.



Le mot du Président (suite)

Dans l’intervalle le club se mobilise et organise des 

randonnées AD VTT, des rencontres jeunes vététistes 

régionales. Il fait aussi découvrir sur le département 

l’enduro VTT en organisant 4 années l’Endur’Hautacam 

avec toujours une belle réussite.



Le mot du Président (suite)

2015 la folie gagne le bureau et les bénévoles : nous allons organiser 

une manche de coupe du monde DHI à Lourdes.  Inouï ! Sans peur, 

en gardant à l’esprit le risque financier et sportif nous affrontons les 

difficultés, ensemble nous réalisons une performance en obtenant la 

meilleure organisation UCI 2015. L’effort de tous, le travail sans 

compter de tous les bénévoles restera en moi une magnifique 

expérience. Nous avons changé un peu l’image de Lourdes en osant 

l’impensable.

Avoir la reconnaissance des institutions internationales pour une 

association de bénévoles il n’y a pas de précédent dans le cyclisme.



Le mot du Président (suite)

2016- 2017-2022 avec le bureau et les bénévoles nous allons récidiver en ajoutant de 

merveilleux souvenirs au livre du club : des équipes de plus en plus importantes des 

spectateurs par milliers, des journalistes du monde entier évoquent notre association, des 

images red bull TV sont devenues immortelles et les réseaux sociaux nous suivent. Grâce à 

cette synergie, la ville de Lourdes est maintenant également célèbre pour un spot 

exceptionnel de descente VTT : le Pic du Jer bien exploité par la société Edeis et pour son 

Bike Park, soutenu par l’agglomération Tarbes Lourdes Pyrénées.



Le mot du Président (suite)

En 2016, une autre idée « farfelue » d’un membre émerge : relier 

en VTT le majestueux Pic du Midi au maintenant légendaire Pic du 

Jer.

Banco ! avec le bureau et les bénévoles nous inventons le premier 

Raid Enduro VTT la Pyr’ Epic. Encore un succès piloté par Clément 

et Lilian qui démontre une nouvelle fois le savoir-faire du club. 

Cette grosse organisation où les participants découvrent les 

paysages magnifiques de nos vallées, se déroulera toujours à 

guichet fermé en 2018 et 2021.



Le mot du Président (suite)

Le club innove encore, avec le bureau et les bénévoles 

nous organisons une manche de VTT Cross-country 

Olympique sur le massif du Béout. Toujours une réussite 

avec plus de 1800 participants et une victoire du 

légendaire Julien Absalon.



Le mot du Président (suite)

Malgré toutes ses occupations nous n’avons jamais oublié, l’école VTT, avec ses hauts et 

ses bas, d’abord grâce à l’implication de Denis Loustau, puis par le sérieux, la gentillesse et 

la patience d’Arnaud Laplace, un magnifique éducateur. Ils ont permis de réussir à stabiliser 

les effectifs et préparer l’avenir. Avoir un salarié dans une petite association est un sacré 

challenge avec le bureau et les bénévoles en 2015 nous l’avons fait. Maintenant Arnaud à 

sa petite entreprise et vole de ses propres ailes.



Le mot du Président (suite)

En 2008 une autre aventure se passe à Lourdes VTT : une section BMX intègre notre 

association.

Une autre belle personne du club désintéressée, généreuse, têtue, arrive avec son râteau 

et plein de projets : Joel Laplace.



Le mot du Président (suite)

Avec le bureau et les bénévoles la section BMX prend 

forme. La réhabilitation du terrain de Sarsan est 

laborieuse, les institutionnels ne comprennent pas notre 

volonté de développement. Malgré cela la section existe, 

les jeunes participent à de nombreuses épreuves. Sans 

pratiquement de terrain d’entraînement, les 

performances sont toutefois remarquables et l’effectif 

grimpe. Avec les travaux sur la piste grâce à de généreux 

sponsors du club, la grille de départ est achetée, la ville 

de Lourdes participe doucement à cette rénovation sans 

véritablement une volonté affirmée.



Le mot du Président (suite)

Malgré cela des courses sont programmées et réussies.  La patience paye, car enfin la 

municipalité actuelle et son adjoint aux sports, Mr Dilmi, ont pris conscience des enjeux et 

inscrit le site comme terrain de sport municipal.

Dés lors, les travaux sont lancés et depuis cette saison une piste de BMX digne est enfin 

construite à Lourdes et est entretenue par les services de la ville. 

Les résultats spectaculaires de cette saison et les arrivées de nouveaux licenciés sont au 

rendez-vous. 



Le mot du Président (suite)

Depuis toutes ses années, mon fil conducteur a été d’essayer d’être le plus juste possible 

pour fédérer le maximum de personnes à la réussite de nos actions. Mais cela ne suffit 

pas, la confiance que m’ont témoignée depuis tout ce temps les nombreux partenaires 

privés avec leur apport financier conséquent et le soutien des institutionnels, furent 

indispensable. Cela va permettre à la nouvelle équipe de débuter sereinement.

Enfin, pour terminer et confier les clés en toute confiance à Clément et son équipe pour 

une nouvelle aventure de Lourdes VTT, je tiens à remercier quelques personnes piliers 

de cette association.



Le mot du Président (suite)

Le bureau avec mes amis Jean Michel Abbadie et Marc Artigas, mon complice Christophe 

Zentar, le super-Secrétaire Jean-Michel Noguez, l’indispensable Aurélien Heraud acteur de 

nos épreuves grandioses, Joel Laplace l’exemple à suivre. 

Merci aussi, avec certainement quelques oublis, à Denis, Louis, Patrick F, François, Ivan, 

Benoit, Patrick C, Éric, Carçou, Arnaud, Rémi, Jean Luc, Serge, Lilian, Vivi, Eliane, Rita, 

Danièle, Cathy, Véronique, Nadine, Sandrine, Tommy, Camille, Chantal, Evelyne, Véro, 

Albert, Laurent, Flavien, Clément, Mika, Guillaume, Jean-Claude, Loïc, Rémy …. 



Le mot du Président (suite)

Je n’oublierai pas ma fille Sophie sportive hors pair et toujours fidèle à l’esprit de Lourdes 

VTT, et un remerciement particulier à celle qui m’accompagne depuis déjà 42 ans dans la 

vie mais qui me supporte en respectant mes jardins secrets et mes folies, ma précieuse 

Raphaëlle.

Merci


